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O governador Mauro Mendes (DEM) e a 
primeira-dama Virgínia Mendes entre-
garam nesta quinta-feira (29) os pri-
meiros cartões do programa ‘Ser Famí-
lia Emergencial’, programa assistencial 
do governo do Estado para ‘aliviar’ a 
crise trazida pela pandemia. Primei-
ra a receber o cartão, a senhora Maria 
Quitéria, 52 anos, desabou em lágrimas 
diante do governador. Ela contou que 
tem enfrentado “muita dificuldade” 
nesta fase da pandemia, pois também 
está cuidando de sua filha, que é mãe 
solo de duas crianças, com cinco e sete 
anos de idade. “Em boa hora chegou. 
Fiquei muito emocionada, porque agora 
vou poder comprar comida para levar 
para casa, pras crianças”

"VOU PODER
COMPRAR
COMIDA PRAS
CRIANÇAS"
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VALENTIM VÊ 
EVOLUÇÃO DO 
CUIABÁ, MAS 

DÁ ‘PUXÃO 
DE ORELHA’ Pág. 8

AssCom Dourado

Estados articulam ação conjunta
no STF para garantir a Sputnik V

Os governos estaduais que compraram a vacina Sputnik V estão traçando ações conjuntas para derrubar o parecer da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), que negou a importação e uso emergencial do imunizante russo no começo desta semana. Por hora, o grupo tenta 
reverter a decisão da Anvisa no campo científico, apresentando nova documentação pedida pela agência. Caso a investida técnica não tenha 
sucesso, os governadores estudam propor uma ação no Supremo Tribunal Federal com base na lei federal nº 14.124/2021 Pág. 4

Crianças, jovens e adultos que estudam na rede municipal de ensino de 
Várzea Grande já têm data para voltar às salas de aula. De forma híbrida 
(parte presencial e parte não-presencial), as aulas vão começar no dia 7 
de junho. A previsão era para que as atividades retornassem na primeira 
semana de maio, mas o prefeito decidiu adiar novament, conforme novo 
decreto publicado nesta quinta-feira (29) Pág. 5

Alunos já têm data para
voltar às salas de aula
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GASTRÔNOMO É MORTO A TIROS

MPF DÁ MEIA-VOLTA E PEDE
CONCLUSÃO DA FERROGRÃO

Pág. 3

Após muito batalhar 
para travar o pro-
jeto da Ferrogrão, o 
Ministério Público 
Federal (MPF) mu-
dou completamente 
de opinião. Em nota 
técnica, o órgão 
destacou a relevân-
cia socioeconômica 
do projeto de cons-
trução da ferrovia 
EF-170, que preten-
de ligar Mato Grosso 
aos portos do Pará, 
e defendeu a reto-
mada do projeto. A 
análise foi enviada 
aos os Ministérios 
da Infraestrutura 
e da Economia, à 
Agência Nacional de 
Transportes Ter-
restres (ANTT) e ao 
Tribunal de Contas 
da União (TCU)
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A insegurança aumenta

EDITORIAL

s efeitos econômicos da segunda 
onda da pandemia de covid-19 
continuam trazendo seus efeitos 

perversos para as famílias brasileiras. A 
crise é potencializada pela lentidão na 
vacinação, lançando um mar de incer-
tezas e inseguranças sobre os consumi-
dores. Como resultado, a Intenção de 
Consumo das Famílias (ICF), medida 
em pesquisa da Confederação Nacional 
do Comércio (CNC), despencou 2,5%, 
atingindo 70,7 pontos, o menor nível 
desde novembro de 2020, quando atin-
giu 69,8 pontos. 

Além disso, foi o pior mês de abril 
da série histórica. O índice permanece 
abaixo do nível de satisfação (100 pon-
tos) desde abril de 2015. A insatisfação 
com o momento atual da economia é 
geral, mas é maior entre as famílias 
com renda inferior a 10 salários míni-
mos (68,1 pontos) do que entre as famí-
lias mais abastadas (83,4 pontos). Essa 
insatisfação mais forte levou as famílias 
a reavaliar suas percepções de longo 
prazo. Dessa forma, a tendência posi-
tiva observada nos últimos cinco meses 
na Perspectiva de Consumo foi quebra-
da, com o item alcançando o menor pa-
tamar desde outubro do ano passado.

O mercado de trabalho também ali-
menta a incerteza das famílias em re-

lação ao enfrentamento da crise eco-
nômica. Tanto o indicador do Emprego 
Atual quanto o da Perspectiva de Em-
prego registraram queda no mês. Mes-
mo assim, o índice que se refere às ex-
pectativas de curto prazo permaneceu 
como o maior indicador do mês e a taxa 
mensal negativa de abril não foi sufi-
ciente para superar o crescimento de 
março.

A avaliação da renda atual também 
se deteriorou. O número de famílias que 
considera sua renda atual inferior à do 
ano passado cresceu de 40,3% em mar-
ço para 41,2% em abril. Esta foi a maior 
percepção de piora desde novembro de 
2020, quando correspondeu a 41,7% 
das famílias. A maior parte das famí-
lias (59,9%) também considera que seu 
nível atual de consumo é pior do que no 
ano passado.

De uma forma geral, fica evidente 
o descontentamento das famílias bra-
sileiras com a condução da crise sani-
tária e econômica por parte do gover-
no. A melhora da situação atual segue 
condicionada ao avanço da vacinação, 
que tem andado “a passos de formi-
ga”. Enquanto não houver melhora 
significativa nesse quesito, continu-
aremos à deriva em meio à crise da 
pandemia.

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 30 DE ABRIL DE 2021
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O
Notícias falsas compartilhadas pelas redes 

sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Caiubi Kuhn (*)  

A educação é a melhor e maior 
ferramenta de transformação de um 
país. O processo entre a conclusão 
das etapas educacionais e inclusão 
em definitivo no mundo do trabalho 
é chamado de transição escola-tra-
balho. Normalmente, quanto maior o 
nível educacional que uma pessoa pos-
sui, maior a renda. O problema é que devido 
a realidade social do Brasil, muitas pessoas 
de baixa renda abandonam o sistema de ensi-
no-aprendizagem de forma precoce e acabam 
limitados durante toda a vida a oportunidades 
de trabalhos restritas e, em geral, com uma 
remuneração baixa. Essa realidade poderia 
ser diferente caso as políticas de assistência 
estudantil, como casas de estudantes, bolsa 
moradia, restaurantes universitários e bolsas 
permanências, fossem fortalecidas, para permi-
tir que jovens de baixa renda também possam 
fazer um curso técnico ou superior. Porém, ao 
invés de aumentar os recursos, o governo fede-
ral e o congresso realizaram mais um corte nes-
ta importante política de transformação social, 
cortando também o sonho de muitos jovens.

 A ampliação das políticas de suporte à 
transição escola-trabalho deveria ser uma pauta 
com capacidade de reunir segmentos desde 
a esquerda até a parte da direita. O motivo 
é simples, além dos aspectos sociais, existe 
uma correlação direta entre a produtividade e 
o nível de qualificação. Em geral, quanto mais 
qualificada a população de uma país, maior a 
produção por hora e maior o salário, ou seja, se 
queremos um Brasil com mais competitividade 
e igualdade, é fundamental garantir uma tran-
sição escola-trabalho onde o cidadão consiga 
no mínimo realizar um curso técnico. 

Conforme o presidente da Associação Na-
cional dos Dirigentes das Instituições Federais 
de Ensino Superior (Andifes), os recursos 
do Plano Nacional de Assistência Estudantil 
deveriam ser de R$ 1,5 bilhão, porém para 
esse ano será de apenas R$ 800 milhões. 
A falta de acesso a políticas que auxiliem os 
estudantes durante a graduação, faz com que 
muitos abandonem as universidades, devido a 
impossibilidade de conciliar estudo e trabalho. 

O cenário se torna ainda mais crítico, 
quando considerado que o desemprego entre 
os jovens é muito maior que em outras faixas 
etárias. Sem uma formação especializada e 
com pouca ou nenhuma experiência, o acesso a 
um emprego se torna uma dificuldade. Existem 
aqueles que tentam empreender e criar alter-
nativas de renda, porém a falta de qualificação 
também se torna um desafio para conseguir 
consolidar o negócio.  

A pouca priorização dessas políticas por 
parte de governos, talvez se deva ao fato que 
os resultados proporcionados por ela são a 
médio e longo prazo, e ultrapassam os 4 anos 
eleitorais. Porém, para mudar a realidade social 
do Brasil precisamos garantir que independente 
da realidade social dos pais, que toda criança e 
jovem possa ter acesso a oportunidade de uma 
formação adequada, que garanta uma correta 
transição entre o universo do ensino-aprendi-
zagem e ao mundo do trabalho. 

Conforme dados divulgados pela Organi-
zação para a Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), no Brasil, em 2018, uma 
pessoa com diploma universitário ganhava 
em média 2,5 vezes mais do que alguém que 
possui apenas o ensino médio. Se comprado 
com os países que compõem a OCDE, o bra-
sileiro em geral é menos qualificado. Apenas 
17% dos brasileiros com idade entre 25 e 64 
anos possuem um curso superior, enquanto a 

média da OCDE é de 30,3%, a diferença 
se mantém na faixa etária entre 25 a 34 
anos, com uma proporção de 19,7% e 
36,7%, respectivamente. 

Ao garantir uma transição es-
cola-trabalho adequada o Brasil se 
torna mais competitivo, com salários 

melhores e com mais oportunidades 
e produtividade. Cada centavo inves-

tido nas políticas retornará por meio da 
ampliação a médio prazo da arrecadação 

de impostos. Sim, além de necessária, a am-
pliação de políticas de assistência estudantil 
dá retorno em termos de arrecadação para o 
próprio governo. Para entender essa afirmação 
é preciso imaginar dois cenários. Imagine um 
jovem de baixa renda, que não teria condições 
para cursar uma universidade sem o apoio das 
políticas de assistência estudantil. No cenário 
A, onde ele não teve acesso as políticas ele 
teria muito menos oportunidades de emprego 
e desenvolvimento social. No cenário B, ao ter 
acesso a um curso superior, ele teria uma renda 
média ao longo da vida duas vezes e meia maior 
que o cenário anterior. Se o governo apoiasse 
esse jovem com políticas de assistência estu-
dantil, em uma análise simplista, a quantidade 
de impostos pagos por essa pessoa ao longo 
de toda vida, também será aproximadamente 
2,5 vezes maior que o que ele pagaria caso 
não tivesse apoio das políticas governamentais. 

Se você dúvida dessa análise, dou exemplo 
da minha própria experiência de vida. Venho 
de uma família de baixa renda, trabalho desde 
criança, até os 10 anos não tinha energia em 
casa. Aos 14 fui para Cuiabá, morar só e estu-
dar no CEFET-MT. Os meus pais não tinham 
condições financeiras de me ajudar a me manter 
na capital de Mato Grosso. Os recursos para 
garantir minha alimentação, moradia entre ou-
tros gastos vinham de atividades laborais ou de 
políticas de assistência estudantil, que tiveram 
um papel fundamental para que eu conseguisse 
me formar. Hoje atuo como professor, pesqui-
sador e faço um doutorado cotutela em duas 
instituições renomadas.

Todo jovem deveria ter o direito de sonhar e 
se qualificar, independentemente do nível social 
da família que pertence. Ao longo do período 
de estudo, conheci muitas outras pessoas com 
dificuldades parecidas e que tiveram apoio de 
políticas de assistência estudantil. Hoje, muitas 
delas estão em grandes empresas, universida-
des, algumas montaram seu próprio negócio, 
mas em geral, em todos os casos, é fácil ver 
as transformações sociais que foram realizadas 
pela garantia do acesso à educação e a uma 
formação qualificada. Eu e essas pessoas tive-
mos acesso a políticas públicas que mudaram 
nossas vidas. Mas quantos jovens no Brasil 
não conseguiram avançar nos estudos por falta 
de estrutura familiar ou apoio governamental? 

O Governo Federal concede anualmente 
mais de 330 bilhões em incentivos fiscais para 
empresas, perto deste número, o valor investido 
em políticas de assistência estudantil é quase 
insignificante, não chega a 0,3%. Precisamos 
mudar essa realidade. As políticas de assistên-
cia estudantil precisam ser ampliadas. Redução 
não! O Brasil precisa garantir uma correta 
transição escola-trabalho para os jovens. Todos 
deveriam poder sonhar em ter acesso a uma 
formação qualificada e boas oportunidades de 
trabalho.

CAIUBI KUHN é professor na Faculdade de 
Engenharia (UFMT), geólogo, especialista em 
Gestão Pública (UFMT), mestre em Geoci-
ências (UFMT), doutorando em Geociências 
(UNESP) e doutorando em Environmental 
Sciences (Tubingen University)

Auremácio Carvalho (*)  
Já na campanha eleitoral de 2018, o 

candidato Jair Bolsonaro defendia armar 
a população para que, segundo ele, os 
cidadãos de bem pudessem se defender 
contra o crime e a violência no país.

Deve-se notar que não existe uma 
arma do cidadão de bem. Primeiro, que 
o cidadão de bem é de bem até deixar de 
sê-lo (Diz o ditado: “a ocasião faz o ladrão”).

Muitos casos aparecem na imprensa de mor-
tes banais, de gente armada em bloco de carnaval, 
gente dando tiro em meio de panelaço, ou que perde 
a cabeça e atira no vizinho, no motorista no tráfego; 
ou, ainda, os casos que ocorrem dentro de casa; nas 
festas e congraçamentos, futebol, etc.

E outro ponto: as armas que abastecem o crime 
no Brasil são as pequenas, curtas, calibre 38, pis-
tola.40, vendidas legalmente para um cidadão de 
bem, um colecionador, e que acabam abastecendo 
um mercado ilegal.

O Estado constitui-se, historicamente, a partir de 
um contrato que diz que nós, indivíduos, entregamos 
a ele o monopólio da força para que ele provenha 
a nossa proteção e não precisemos de armas; não 
vivemos em faroeste.

É ingenuidade das pessoas acharem que portar 
uma arma significa mais segurança. A violência é um 
fenômeno social, um problema no Brasil e no mundo, 
e as experiências mais bem sucedidas combinam 
duas coisas importantes: repressão e controle do 
Estado, com ações de prevenção e educação, em 
uma cultura de paz.

Nem todo mundo está preparado para ter uma 
arma em casa ou porta-la publicamente. Uma vez 
no cargo, Bosonaro tratou, então, de liberalizar as 
regras para aquisição e porte de armas de fogo no 
Brasil por meio de uma série de decretos.

Entre as novas normas está o direito à posse de 
até seis armas de fogo em casa ou no trabalho. Os 
civis agora também têm acesso a calibres que antes 
eram restritos aos militares ou à polícia e podem 
comprar muito mais munição. Além disso, também 
foi abolido recentemente o imposto de importação 
sobre armas de fogo.

Normas em contestação na Justiça. Dois anos 
após a posse de Bolsonaro, a ideia é flexibilizar a 
posse (ter a arma em casa, na empresa ou na proprie-
dade rural, guardada em local seguro ao acesso de 
crianças, por ex.), mas não o porte (andar livremente 
com a arma, embora busque-se autorizar), exceto 
para membros de Forças Armadas, polícias, guardas, 
agentes penitenciários e empresas de segurança 
privada, estes no expediente de trabalho, entre ou-
tros, é assunto complexo face a realidade brasileira.

Senão, vejamos: cerca de 06 armas são vendidas 
por hora no Brasil, em lojas especializadas, segundo 
dados do Exército. Passamos de 620.000 armas 
em circulação no Brasil em 2018, para 1.125.000 
em 2020.

Especialistas afirmam que a quantidade de armas 
total disponível no país, segundo estimativas, pode 
chegar a ser 10, 15 vezes maior; pois, neste montan-
te, não estão, por exemplo, armas ilegais do crime 
organizado ou simplesmente armas não registradas 
e armas nas mãos de civis: 619.604; a maioria, não 
registrada, mas legais.

A posse de armas atualmente no Brasil é regula-
mentada pela lei federal 10.826, de 2003, conhecida 
como o Estatuto do Desarmamento. De acordo com 
ela, são necessárias algumas condições para que um 
cidadão tenha uma arma em casa, como ser maior 
de 25 anos, ter ocupação lícita e residência certa, 
não ter sido condenado ou responder a inquérito ou 
processo criminal, comprovar a capacidade técnica 
e psicológica para o uso do equipamento e declarar 
a efetiva necessidade da arma.

Critérios que o governo busca ignorar na 
sua ânsia ou psicose de armar a população, 

na ilusão da autodefesa, eximindo-se as 
forças de segurança de seu papel de 
defesa do cidadão e seu patrimônio. 
Bolsonaro passou a relacionar o acesso 
a armas à democracia, argumentando 
que só com armas a população poderia 

resistir a uma ditadura.
"Povo armado jamais será escraviza-

do", disse, na reunião famosa ministerial de 
abril de 2020. Pesquisa Datafolha feita no mês 

seguinte mostrou rejeição de 72% dos entrevistados 
a essa afirmação. Há no discurso oficial uma nega-
ção do Estado moderno, em que o monopólio do uso 
da força está nas mãos do governo, que o exerce 
por meio de suas forças policiais, conforme prevê 
a Constituição.  Em vez de fortalecer as polícias e 
controlar os excessos, você entregar armas para o 
cidadão fazer o papel de polícia é desacreditar a 
função do Estado moderno de buscar exercer o mo-
nopólio legítimo da força em defesa da coletividade 
e entrega-lo ao cidadão anônimo e despreparado 
para tal missão.

O problema não são as armas para defesa pesso-
al, mas ampliar a presença de armas num momento 
de grave crise sanitária e econômica – o que acabaria 
por beneficiar grupos fanáticos e criminosos.

Não é momento de armar a população, mas de 
vacinar e resolver o problema da pandemia. A Atua-
ção das milícias e da violência no Rio de Janeiro é 
emblemática nesse debate. Temos 700 comunida-
des, onde o Estado não chega, porque dominadas 
por grupos fortemente armados, uma espécie de 
subprefeituras armadas. No referendo brasileiro 
de 2005, a maioria da população se manifestou a 
favor do direito de comprar uma arma (65%). Pontos 
contrários?

A circulação de armas vai aumentar – e mais 
armas significam mais mortes; - levantamentos mos-
tram que a maior parte das armas de fogo utilizadas 
em ocorrências criminosas foram originalmente 
vendidas de forma legal a cidadãos autorizados, que 
depois tiveram a arma desviada ou subtraída.

O poder público se omite e entrega o cidadão à 
própria sorte; - mais armas em casa trazem riscos 
de acidentes com criança, suicídio, briga de casais e 
discussões banais. A Associação dos Oficiais da Re-
serva da PM no Brasil fez uma declaração perigosa: 
“A questão não é a arma, a questão é cultura. O povo 
tem o direito de ter uma arma até para se rebelar 
contra a tirania ainda mais contra um criminoso que 
entra na sua casa.” Contra a tirania, a nossa arma 
é o voto, acredito.

Dados mostram (Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública) que se trata de uma aposta na violência, uma 
vez que existem evidências robustas dentro do deba-
te sobre segurança pública que, quanto mais armais, 
mais crimes, ou seja, 94,9% das armas apreendidas 
em 2019 não foram cadastradas no sistema da Polí-
cia Federal (SINARM) e 13.782- (11,5%) armas legais 
foram perdidas, extraviadas ou roubadas.

Acredito que precisamos tratar esse assunto de 
forma menos passional ou política:

1- Onde está a segurança pública que todos 
merecemos?

2- Mais educação, saúde, lazer, renda, não aju-
daria na resolução do problema da violência urbana? 
A autossensação de poder, por conta própria, se 
defender, é real?

Políticas públicas de Estado e não de governo, 
é uma das soluções ao problema da violência.  Por 
qual razão uma pessoa teria seis armas em casa, um 
número tão substancial de munições, se não fosse 
para ser usada em atividade escusa e potencialmente 
criminosa?

AUREMÁCIO CARVALHO é advogado.

A educação e a transformação

Armar o povo resolve?
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Órgão que sempre criou entraves à implantação da ferrovia agora quer ver a obra concluída para promover a redução do ‘Custo Brasil’

MPF pede construção da Ferrogrão

Mak Lucia

Após muito batalhar 
para travar o avanço do 
projeto da Ferrogrão, o 
Ministério Público Fede-
ral (MPF) mudou comple-
tamente de opinião. Em 
nova nota técnica, o órgão 
destacou a relevância so-
cioeconômica do projeto 
de construção da ferrovia 
EF-170, que pretende ligar 
Mato Grosso aos portos do 
Pará, e defendeu a retoma-
da do projeto. A análise foi 
enviada aos os Ministérios 
da Infraestrutura e da Eco-
nomia, à Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT) e ao Tribunal de 
Contas da União (TCU) nes-
ta quarta-feira (28).

No documento, o MPF 
destaca que a Ferrogrão re-
presenta um avanço na in-
fraestrutura de transporte 
do país, com impacto dire-
to na redução do custo de 
escoamento da produção 
agrícola, além de contri-
buir para o barateamento 
no valor do frete. Ressalta 
ainda que a construção da 
Ferrogrão irá criar novos 
corredores logísticos e au-

mentar a concorrência com 
as outras duas ferrovias 
que devem entrar em ope-
ração no estado. 

O órgão afirma que é ne-
cessário avançar na cons-
trução da ferrovia “em ra-
zão das suas vantagens em 
relação ao custo do trans-
porte de grande volume de 
cargas por maiores distân-
cias, além do menor con-
sumo de combustível e à 
geração de menor nível de 
poluição, quando compara-
do ao modal rodoviário”.

O posicionamento do 
MPF na nota técnica con-
tradiz a atuação do próprio 
órgão, que move ação con-
tra o governo federal por 

Ricardo Botelho/MInfra

Processos para implantação da Ferrogrão estão suspensos por ordem do STF

REVIRAVOLTA

suposta falta de diálogo 
com os povos indígenas 
afetados pela construção 
da ferrovia. Ainda assim, o 
órgão ministerial reafirma 
que a implantação da fer-
rovia é cercada por proble-
mas técnicos e ambientais.

Questionada sobre os 
motivos que levaram à mu-
dança de posicionamento, 
a assessoria do MPF não 
deu retorno até o fecha-
mento da matéria. 

TUDO PARADO - Os 
processos para construção 
da Ferrogrão encontram-
-se paralisados por decisão 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Ele sus-

pendeu a eficácia da lei nº 
13.452/2017, que alterou 
os limites do Parque Na-
cional do Jamanxim para 
permitir a construção da 
Ferrogrão, além de termi-
nar a suspensão de todos 
os processos da ferrovia.

Sonho antigo dos pro-
dutores da região Norte de 
Mato Grosso, a Ferrogrão 
tinha licitação prevista 
para o segundo trimestre 
deste ano. Seu projeto visa 
consolidar o novo corredor 
ferroviário de exportação 
pelo Arco Norte, com a 
construção de 933 km de 
trilhos ligando as regiões 
produtores de Mato Grosso 
aos portos do Pará.

Thielli Bairros | Sedec-MT 

Mato Grosso ocupa o 5º 
lugar no ranking nacional 
de exportação e é líder nas 
exportações do agronegó-
cio do Brasil. Em 2020, o 
estado registrou um acú-
mulo de US$ 18,2 bilhões 
em exportações, ou seja, 
5,9% superior a 2019, se-
gundo dados do Observa-
tório do Desenvolvimento 
da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Eco-
nômico de Mato Grosso 
(Sedec), que foram apre-
sentados em live de lan-
çamento do Programa de 
Qualificação para Exporta-
ção (PEIEX), realizado na 
quarta-feira (28).

“Desde o início da ges-
tão do governador Mauro 
Mendes, o Governo tem 
atuada na promoção e no 
estabelecimento de parce-
rias sólidas que auxiliem 
o estado na consolidação 
de uma imagem voltada ao 
desenvolvimento sustentá-
vel e na projeção interna-
cional para alcance de no-
vos mercados”, enfatizou 
César Miranda, secretário 
de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico.

Miranda ressaltou que 
a Sedec conta com uma co-
ordenadoria de Comercio 
Exterior, que também par-
ticipa de ações realizadas 
pela Agência Brasileira de 
Promoção de Exportações 

e Investimentos (Apex Bra-
sil), como feiras virtuais 
com o objetivo de divulgar 
empresas mato-grossenses 
interessadas em estabele-
cer comércio com outros 
países.

“Há foco importante no 
continente asiático e uma 
servidora da Sedec reside 
na China para fortalecer e 
construir relacionamento 
sólido e de longo prazo en-
tre países asiáticos e Mato 
Grosso”, contou o secretá-
rio estadual.

O governo do Estado 
também instalou o Conse-
lho de Comércio Exterior 
em 2021, com membros do 
governo e da sociedade civil, 
representados pelas federa-

RANKING NACIONAL

Quinto maior do país, MT exporta US$ 18,2 bi
ções da indústria, comércio, 
agropecuária, Sebrae e Or-
dem dos Advogados.

Há ainda dois recintos 
alfandegados ativos em 
Mato Grosso, um localizado 
no aeroporto internacional 
Marechal Rondon, em Vár-
zea Grande, e outro o Porto 
Seco, localizado no Distri-
to Industrial de Cuiabá. As 
empresas que utilizam es-
tes recintos alfandegados 
para importar e exportar 
produtos podem ser bene-
ficiadas pelo Programa de 
Desenvolvimento Indus-
trial e Comercial de Mato 
Grosso (Prodeic) com redu-
ção sobre o Imposto Sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS).

Alana Gandra/ABr

A Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) 
estima para o Dia das Mães 
deste ano um volume de 
vendas de R$ 12,2 bilhões 
em todo o país, o que re-
presenta aumento de 47% 
em relação ao resultado de 
2020 (R$ 8,26 bilhões). O 
economista sênior da CNC, 
Fabio Bentes, disse nesta 
quinta-feira (29) à Agência 
Brasil que 2020 foi espe-
cialmente atípico para essa 
data, uma vez que o varejo 
não essencial estava fecha-
do devido às medidas res-
tritivas impostas pelas au-
toridades para o combate 
ao novo coronavírus.

Por isso, a CNC optou 
por comparar a expectativa 
de vendas de 2021 com a 
de 2019, que foi o último 
Dia das Mães normal do 

varejo. A movimentação 
financeira prevista para a 
data ficou 2% abaixo em 
relação à de 2019, que al-
cançou R$ 12,34 bilhões. 
O economista esclareceu 
que por movimentar prati-
camente todos os segmen-
tos do comércio, o Dia das 
Mães é considerado o “Na-
tal do primeiro semestre”. 
Em 2020, as vendas do va-
rejo para a data recuaram 
33,1%, maior queda da sé-
rie histórica.

O segmento de vestuá-
rio, calçados e acessórios 
costuma, tradicionalmen-
te, liderar as vendas nesse 
período do ano. Em 2020, 
movimentou R$ 1,6 bilhão, 
com redução de 62,7% em 
relação a 2019. Este ano, 
a previsão de faturamento 
do segmento se eleva para 
R$ 4,09 bilhões, segundo a 
CNC, mostrando variação 
positiva de 146%.

Fabio Bentes observou 
que em 2021 o varejo está 
pegando o processo de 
reabertura. “Os shopping 
centers estão voltando a 
operar, o que não tinha no 
ano passado. O segmento 
do vestuário é muito forte 
em shoppings e sofreu mui-
to em 2020”. 

OTIMISMO

Dia das Mães deverá girar R$ 12,2 bilhões
Ele explicou que além 

de ser o setor que mais vai 
movimentar, em números 
absolutos, as vendas no 
Dia das Mães, será também 
o que mais vai crescer em 
comparação ao ano passa-
do, por essa realidade dife-
rente da operação dos esta-
belecimentos comerciais.
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Consórcio de estados tenta reverter decisão da Anvisa, que barrou importação da vacina russa, e estuda ação conjunta na Suprema Corte

CORRIDA PELA VACINA

Governadores se unem pela Sputnik

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 30 DE ABRIL DE 2021

Gabriel Soares e 
Jefferson Oliveira

Os governos estaduais 
que compraram a vacina 
Sputnik V estão traçando 
ações conjuntas para der-
rubar o parecer da Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), que 
negou a importação e uso 
emergencial do imunizan-
te russo no começo desta 
semana. Em conversa com 
jornalistas nesta quinta-
-feira (29), o governador 
Mauro Mendes (DEM) 
revelou que pode haver 
até mesmo uma ação no 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) para garantir as 
vacinas.

Por hora, o consórcio 
de governadores tenta re-
verter a decisão da Anvi-
sa pelo aspecto científico. 
Técnicos dos Estados com-
pradores estão mantendo 
conversas com o Instituto 
Gamaleya, que produziu a 
vacina, e o governo russo 
para alinhar a documen-

tação e esclarecer todas 
as pendências apontadas 
pela Anvisa.

“Ontem [28] nós tive-
mos uma reunião técnica 
de todos os estados que fi-
zeram essa aquisição junto 
com o governo russo, para 
providenciar toda a docu-
mentação”, disse Mauro, 
detalhando que os técni-
cos da Anvisa “infelizmente 
buscaram ali muitos meca-

Gilberto Leite

Mauro defende que Sputnik V é mais eficaz que as vacinas já em uso no Brasil e tem menor risco de efeitos colaterais

nismos [para barrar a im-
portação]”.

Caso a investida técni-
ca não tenha sucesso, os 
governadores estudam 
propor uma ação no STF 
com base na lei federal nº 
14.124/2021, que prevê 
rito diferenciado quan-
do a vacina já tiver sido 
aprovada por uma das 11 
agências reguladoras de 
referência mundial. En-

Jefferson Oliveira

O governador Mauro 
Mendes (DEM) convocou o 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Max Russi (PSB), 
para uma reunião de última 
hora no Palácio Paiaguás, 
nesta quinta-feira (29). A 
pauta é o projeto que irá 
isentar aposentados e pen-
sionistas que possuem do-
enças raras da contribuição 
previdenciária de 14%.

A proposta do gover-
no previa imunidade até o 
teto do INSS, hoje em R$ 
6,4 mil. O projeto foi apre-
sentado aos deputados na 
quarta-feira (28), mas eles 
recusaram os termos e fi-
zeram uma contraproposta 
para dobrar a faixa de isen-
ção. Segundo o presidente 
da Assembleia, o projeto 
já foi elaborado e vai para 
análise do Conselho do MT 
Previdência.

Russi afirma que os de-
putados já estão articula-
dos para votar esse proje-
to em regime de urgência, 
com dispensa de pauta, 
para que entre em vigor 
rapidamente. Os parla-
mentares estão dispostos 
a realizarem várias sessões 
deliberativas no mesmo 
dia para aprovar a matéria 
e encaminhá-la de volta à 
sanção do governador.

Já em relação ao proje-
to dos demais inativos, a 
situação é mais complica-
da. Os deputados recusa-
ram a proposta do gover-
no, que estabelecia a faixa 
de isenção em três salários 
mínimos, e insistem em 
ampliar a imunidade para 
o teto do INSS, hoje em R$ 
6,4 mil. Russi explicou irá 
se reunir com os demais 
parlamentares na próxima 
semana para debater o as-
sunto.

"Na semana que vem va-
mos fazer uma reunião dos 
deputados da base com o 
governador para tratar des-
se assunto, mas o primeiro 
passo é vencer essa questão 
das doenças raras e inca-
pacitantes. Nós queremos 
então atender esse primei-
ro projeto, que será uma 
vitória. Após isso, será uma 
melhora para os inativos e 
aposentados", afirmou.

A resistência do gover-
no na negociação é devi-
do ao tamanho do rombo 
que será causado no caixa 
do governo. Os cálculos 
apresentados por Botelho 
apontam que o Estado terá 
que desembolsar R$ 45 
milhões ao mês para que a 
isenção alcance até 3 salá-
rios mínimos. O valor pode 
subir para R$ 100 milhões 
caso a faixa de isenção seja 
elevada até o teto da Previ-
dência, de R$ 6,4 mil.

PREVIDÊNCIA

Russi: isenção para doenças raras é prioridade

tre elas está o Ministério 
da Saúde da Rússia e a 
ANMAT, da Argentina. Os 
dois países têm a Sputnik 
V como a principal vacina 
em uso.

“A lei brasileira diz que, 
das 11 agências que foram 
citadas na lei, se uma vaci-
na tiver aprovação em uma 
delas, seria suficiente para 
a agência adotar um rito 
extraordinário de análise 

célere. Infelizmente não foi 
adotado”, detalhou.

Mauro ainda compa-
rou a eficácia da vacina 
russa com a Coronavac 
e a AstraZeneca, princi-
pais imunizantes em uso 
no país. Ele ressaltou que 
a Sputnik V tem eficácia 
maior do que as ‘con-
correntes’ e que não há 
registros de efeitos cola-
terais graves, ao contrá-

rio do que acontece com 
a AstraZeneca, que teve 
sua aplicação suspensa 
em mais de 20 países de-
vido à suspeita de forma-
ção de coágulos sanguí-
neos e trombose.

“A vacina Sputnik apre-
senta 91% de eficiência, 
maior do que a Coronavac, 
maior do que Astrazeneca. 
A Argentina, aqui próximo 
de nós, está usando em 
larga escala essa vacina 
sem nenhuma notícia de 
nenhum problema. Já a 
AstraZeneca a gente escu-
ta todos os dias, quem va-
cinou com a AstraZeneca, 
tem uma série de efeitos 
colaterais. Não tem nada 
de mortes, mas tem alguns 
efeitos após a vacina. A 
Sputnik não tem esses rela-
tos”, pontuou.

Estudo científico sobre 
a vacina Sputnik, publicado 
na revista Lancet, aponta a 
ocorrência de efeitos cola-
terais ‘leves’, como descon-
forto no local da injeção, 
dor de cabeça, cansaço 
e sintomas gripais leves. 
Apesar disso, o perfil de 
segurança da vacina é con-
siderado satisfatório no es-
tudo, que foi revisado por 
outros cientistas antes de 
ser publicado.

A vacina russa está sen-
do usada em mais de 60 
países e tem eficácia de 
91,6%, conforme os estu-
dos mais recentes.

Jefferson Oliveira

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso (ALMT), deputado 
estadual Max Russi (PSB), 
revelou as suas pretensões 
políticas e desejo de ser go-
vernador do Estado.

Em entrevista na manhã 
desta quinta-feira (29), o 
parlamentar disse que será 
candidato à reeleição no ano 
que vem, mas no futuro pen-
sa em alçar vôos mais altos.

"É difícil falar, pergun-
tar o que o Max quer, eu 
gostaria de ser governador 
de Mato Grosso. Vontade é 
vontade, mas qual o cami-
nho mais rápido? O vice, 
mas qual o projeto hoje? É 
continuar como deputado 
estadual", disse.

Max também não des-
cartou também a possi-
bilidade de concorrer a 
vice-gorvenadoria, mas 
pontuou que isso somen-
te será decidido de última 
hora.

No momento, a ideia do 
parlamentar é continuar na 
Assembleia.

"É uma construção! Eu 
quero trabalhar bastante 
para ajudar o meu estado e 
agora como presidente da 
Assembleia é uma respon-
sabilidade maior, estou tra-
balhando ainda mais e para 
isso que fomos eleitos. Vai 
passar esse momento de 
pandemia e acredito muito 
no estado de Mato Grosso 
que vamos crescer muito e 
gerar oportunidades", pon-
tuou.

EMPOLGADO

Max revela ‘sonho’ 
de ser governador

Jefferson Oliveira

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) declarou in-
constitucional a Lei esta-
dual n. 10.276/2015, que 
vincula a remuneração dos 
procuradores da Assem-
bleia Legislativa ao salário 
dos ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) de 
forma automática. A deci-
são foi publicada num acor-
dão nesta quinta-feira (29) 
na Ação Direta de Incons-
titucionalidade, de autoria 
da Procuradoria-Geral da 
República (PGR).

A lei estabelece a atua-
lização automática do sub-
sídio dos procuradores da 

Casa de Leis em 90,25% 
da remuneração dos minis-
tros do STF. Este é o per-
centual máximo permitido 
pela Constituição Federal. 
Acontece que, legalmen-
te, a cada atualização do 
subsídio dos ministros, é 
necessária a aprovação de 
nova lei para readequar os 
salários que têm alguma 
relação com eles. A norma 
aprovada em Mato Grosso 
no ano de 2015 fazia essa 
vinculação automática.

O STF já havia acata-
do parcialmente o pedido 
da PGR em novembro de 
2020. No entanto, a Mesa 
Diretora da Assembleia in-
gressou com um recurso 

(embargos de declaração), 
pedindo que a decisão só 
passasse a valer a partir 
daquele momento, na ten-
tativa de manter os salários 
no mesmo patamar que já 
estavam.

O relator do acórdão, 
ministro Alexandre de Mo-
raes, negou o pedido do 
Parlamento estadual, ale-
gando que tal decisão esva-
ziaria totalmente o alcance 
da declaração de inconsti-
tucionalidade.

“Em rigor, a pleiteada 
modulação, com a preser-
vação do patamar remu-
neratório decorrente da 
inconstitucional vinculação 
ao subsídio de ministros 

INCONSTITUCIONAL

Supremo anula supersalários de
procuradores da Assembleia

dessa Corte, esvaziaria 
totalmente o alcance da 
declaração de inconstitu-
cionalidade, atuando como 
estímulo à edição de nor-
mas portadoras do mesmo 
vício”, diz parte da decisão 
de Moraes.

“Assim, entendo ausen-
tes razões de segurança 
jurídica ou excepcional in-
teresse público (art. 27 da 
Lei 9.868/1999) a reco-
mendar a atribuição de efi-
cácia ex-nunc à declaração 
de inconstitucionalidade da 
lei impugnada na presente 
Ação Direta”, completou.

Ainda acompanhou Mo-
raes na decisão, o ministro 
Nunes Marques.

Max diz que isenção para doenças raras deve ser aprovada na próxima semana

Gilberto Leite
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O benefício emergencial terá duração de três meses e alcançará mais de 100 mil pessoas

Gabriel Soares e 
Jefferson Oliveira

O governador Mauro 
Mendes (DEM) e a primeira-
-dama Virgínia Mendes en-
tregaram nesta quinta-feira 
(29) os primeiros cartões 
do programa ‘Ser Família 
Emergencial’, programa 
assistencial do governo do 
Estado para ‘aliviar’ a crise 
trazida pela pandemia.

Primeira a receber o 
cartão, a senhora Maria 
Quitéria, 52 anos, desa-
bou em lágrimas diante do 
governador. Em conversa 
com jornalistas, mais tarde, 

ela contou que tem enfren-
tado “muita dificuldade” 
nesta fase da pandemia, 
pois também está cuidando 
de sua filha, que é mãe solo 
de duas crianças, com cin-
co e sete anos de idade.

A filha de dona Maria, 
Adriana Vanessa, não pode 
comparecer para receber o 
cartão do Ser Família Emer-
gencial pois está com sus-
peita de covid-19.

“Em boa hora chegou. 
Fiquei muito emocionada, 
porque agora vou poder 
comprar comida para levar 
para casa, pras crianças. 
A situação é muito difícil. 
Mãe solteira né, com duas 
filhas, não é fácil”, disse, 
aos prantos. “Só tenho que 
agradecer à primeira-da-
ma. Só ela mesmo que teve 
dó da população aqui e teve 
esse bom coração de fazer 
esse cartão para as mães”.

O benefício emergencial 
terá duração de três meses 
e alcançará mais de 100 

“SER FAMÍLIA EMERGENCIAL”

Governo entrega os primeiros
cartões para ajudar famílias

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 30 DE ABRIL DE 2021

Fernanda Renatè

João Guilherme Velasco, 
de 25 anos, foi assassinado 
na noite dessa quarta-feira 
(28) após sair do trabalho, 
na região central de Sinop 
(503 km de Cuiabá).

Conforme informações 
da Polícia Civil, o corpo 
de João Guilherme, estava 
caído em frente ao estacio-
namento de um hotel e foi 
encontrado por um popu-
lar que passava pelo local. 
Haviam duas perfurações 
de arma de fogo, sendo 
uma na cabeça.

Segundo informações, a 
vítima estava saindo do res-
taurante, onde trabalhava, 
e se deparou com os dois 

suspeitos que o aguarda-
vam em uma motocicleta.

O garupa, segundo mos-
trou câmeras de segurança 
da vizinhança, efetuou os 
disparos de arma de fogo 
e, logo em seguida, os dois 
suspeitos fugiram do local.

As investigações estão 
em andamento e ninguém 
foi preso até o momento.

Em nota, o restauran-
te Chalé do Italiano, onde 
ele atuava, lamentou sua 
morte.

“Estamos solidários a 
família e amigos deste ex-
celente profissional e de 
generoso coração. Neste 
momento de dor, pedimos 
a Deus para serenar a todos 
e confortar os corações”.

POLÍCIA INVESTIGA

Gastrônomo é morto
com tiros na cabeça

mil famílias em situação de 
extrema pobreza em todo 
o estado. As famílias bene-
ficiadas receberão R$ 150 
por mês, que só poderão 
ser gastos na compra de 
alimentos em estabeleci-
mentos credenciados. Os 
cartões serão abastecidos 
no próximo dia 8, após a 
conclusão da entrega.

Mauro Mendes afirmou 
que o programa poderá ser 
mantido por mais alguns 
meses, caso tenha neces-
sidade. Ao todo, o governo 
prevê investimento de R$ 
45 milhões no benefício, 
dos quais R$ 10 milhões 
foram doados pela Assem-
bleia Legislativa.

“Fico muito feliz de ter, 
todos nós, construído o re-
equilíbrio fiscal no Estado 
de Mato Grosso, e hoje ele 
consegue exercer seu pa-
pel, principalmente neste 
momento, na área da as-
sistência social, porque o 
mínimo que nós podemos 

fazer é ajudar a garantir a 
segurança alimentar dessa 
parcela da população que 
está em situação de vulne-
rabilidade”, disse.

Além do Ser Família 
Emergencial, o governo 
manterá outros programas 
assistenciais, como o Ser 
Família, que atende cerca 
de 30 mil famílias, e a en-
trega de cestas básicas. A 
previsão é que pelo menos 
534 mil cestas básicas se-
jam entregues durante o 
ano de 2021.

Ao final, o governador 
destacou que o pagamen-
to de R$ 150 pode pare-
cer pouco, mas representa 
uma grande ajuda para as 
famílias que serão atendi-
das pelo programa, cuja 
renda média é de R$ 89 per 
capita. A seleção dos bene-
ficiários foi feita por meio 
do CadÚnico, cadastro do 
governo federal que foi uti-
lizado para pagar o auxílio 
emergencial.

Redação

A Delegacia de Cáce-
res foi palco de uma cena 
inusitada nesta terça-feira, 
27 de abril, quando C.C.L., 
de 23 anos, apareceu para 
registrar um boletim de 
ocorrência por furto. Este 
seria só mais um caso de 
crime se não fosse o ob-
jeto roubado. C.C.L. é um 
jovem em conflito com a 
lei e estava sendo monito-
rado por meio de tornoze-
leira eletrônica, mas teve 
o equipamento roubado 
após consumir drogas 
numa ‘boca de fumo’. Ele 
foi abandonado no local 
pelos outros usuários, que 
levaram seu “roteador de 
wi-fi”, a bicicleta e seus do-

cumentos. O fato se deu no 
bairro Rodeio.

Segundo relato do jo-
vem, ele estava na Praça da 
Freira, quando foi abordado 
por uma mulher, que pediu 
para a levasse ao bairro. Ela 
subiu na garupa da bicicleta 
que C.C.L. estava, pertencen-
te a seu irmão, e os dois fo-
ram rumo ao destino.

O lugar estava repleto de 
outros usuários, segundo a 
vítima. Os dois entraram no 
local e ali consumiram dro-
gas. Quando a onda ‘bateu, 
boom boom, balançou’, o 
rapaz decidiu descansar e 
acabou pegando no sono. 
Quando acordou, estava 
sozinho na residência, sem 
a bicicleta, a carteira e sua 
tornozeleira eletrônica.

CASO PECULIAR

Bandido denuncia roubo
de sua tornozeleira

POLÍCIA

Tarley Carvalho

A Polícia Militar pren-
deu um foragido da Justiça 
nesta tarde de quarta-fei-
ra, 28 de abril, no bairro 
Serra Dourada, em Várzea 
Grande. O suspeito, ao ser 
abordado, apresentou o 
nome de seu irmão para 
despistar os policiais. A re-
velação foi feita pela mãe 
do suspeito, que entregou 
uma cópia de sua certidão 
de nascimento à PM.

De acordo com o boletim 
de ocorrências, a guarnição 
estava em patrulhamento 
pelo bairro quando avistou 
dois homens em uma bici-
cleta. Ao verem os policiais, 
eles teriam tentado fugir, 
mas acabaram alcançados. 
Durante as buscas, nada de 
ilícito foi encontrado.

Contudo, devido ao 
nervosismo do homem, os 
policiais perguntaram seu 
nome – já que ele não por-
tava documentos – e puxa-
ram no sistema. Nenhuma 
pessoa foi encontrada com 
as informações fornecidas. 
Ele então forneceu um se-
gundo nome, o de seu ir-
mão.

Percebendo que o sus-
peito apresentava con-
tradição, os policiais se 
deslocaram até a casa de 
sua mãe, que entregou a 
certidão de nascimento e 
que informou sobre o uso 
indevido do nome de seu 
outro filho.

O boletim de ocorrên-
cias não menciona o crime 
pelo qual o suspeito tinha 
mandado de prisão aberto 
contra si.

NÃO ADIANTOU

Foragido usa nome do
irmão pra fugir da PM

Cátia Alves

O início das aulas de for-
ma híbrida (parte presen-
cial e parte não-presencial) 
na rede municipal de edu-
cação de Várzea Grande já 
tem data para acontecer. 
Em decreto publicado nesta 
quinta-feira (29), o prefeito 
Kalil Baracat (MDB) autori-

za os alunos a retornarem 
às salas de aula a partir do 
dia 7 de junho.

A previsão era que as 
atividades retornassem 
no dia 3 de maio, mas o 
prefeito decidiu adiar no-
vamente.

O novo decreto também 
autoriza o retorno dos ser-
vidores públicos às autar-

quias e demais órgãos da 
administração municipal 
a partir do dia 3 de maio. 
Eles deverão prestar expe-
diente das 8h às 18h, em 
regime de revezamento.

Com o retorno do pesso-
al, todos os órgãos públicos 
do município devem refor-
çar as medidas de biosse-
gurança. Entre elas, a per-

manência máxima de 50% 
do quantitativo de servido-
res em trabalho presencial, 
mediante escala de reve-
zamento a ser estabeleci-
da pelo secretário de cada 
pasta ou diretor-presidente 
de cada órgão.

O regime de revezamen-
to não se aplica aos traba-
lhos terceirizados.

MODALIDADE HÍBRIDA

VG marca data para volta às aulas

Da redação 

Mato Grosso registrou 
queda no número de pa-
cientes que necessitam de 
internação hospitalar para 
tratamento da covid-19 
nos últimos 30 dias. De 
acordo com dados do Bo-
letim Epidemiológico da 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MT), no dia 
28 de março 2.427 pes-
soas estavam internadas 
por conta da doença. Um 
mês depois, foi apontado 
1.547 hospitalizados. Uma 
redução de 36,2% das in-
ternações em leitos clíni-

cos e em Unidades de Te-
rapia Intensiva (UTIs).

A queda nas interna-
ções reflete nos dados da 
taxa de ocupação de Uni-
dades de Terapia Intensiva 
(UTI) pactuadas pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS). 
No dia 28 de março, a taxa 
de ocupação de UTIs era 
de 96,6%, com 490 pes-
soas internadas em leitos 
pactuados e apenas 17 
disponíveis.

Já na última quarta-fei-
ra (28), o boletim epide-
miológico aponta que 87 
leitos de UTI estão disponí-
veis e a taxa de ocupação é 

de 84,2%, com 464 inter-
nados em leitos públicos.

A fila de espera por um 
leito de UTI está zerada 
desde a última quinta-fei-
ra (22.04).

Outro dado estatísti-
co é relacionado à taxa 
de ocupação para leitos 
de enfermaria pactua-
dos pelo SUS. Em março, 
a taxa estava em 64%, e 
hoje registrou 44%, com 
359 pessoas internadas 
em leitos pactuados. São 
470 leitos clínicos dispo-
níveis pelo SUS.

Juliano Melo, epide-
miologista e secretário 

adjunto de Vigilância à 
Saúde, reforça, no entanto, 
que o cenário de ocupação 
hospitalar ainda é crítico 
e que as medidas preven-
tivas precisam continuar a 
ser seguidas.

“É perceptível que os 
indicadores caíram nos 
últimos dias e isso é posi-
tivo, mas precisamos re-
forçar que ainda estamos 
registrando altos números 
de infectados e hospitali-
zação. É essencial que as 
medidas de prevenção se-
jam seguidas”, enfatizou o 
gestor.

 (Com assessoria) 

INTERNAÇÕES POR COVID

Mato Grosso registra queda de 36,2%

Maria Quitéria, foi a primeira a receber o cartão e desabou em lágrimas

Gilberto Leite

João Velasco foi morto com dois tiros após sair do trabalho

Arquivo Pessoal
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V ATi ti t i...

amba Em Harmonia: 
Primeiro será no You-

tube e depois vai virar 
show especial. É o projeto 
“Samba Em Harmonia”, 
comandado pelo grupo 
Harmonia do Samba, que 
pretende reunir música 
boa, aquele pagodinho 
na beira da piscina, um 
churrasquinho e uma ge-
lada, porque ninguém é de 
ferro. “Chegou a hora de 
fazermos mais um projeto 
especial assim como foi 
o ‘Harmonia Romântico’. 
Agora é a vez do ‘Samba 
em Harmonia’ para encher 
nossos ouvidos de músicas 
ótimas.

#Levantar o astral: Foi 
o que Iracilda Botelho dis-
so ao renovar o look: “Hoje 
resolvi levantar o astral, 
mudar o visual, sacudir a 
poeira porque não dá para 
ficar mais triste. Gosto de 
amigos, gosto de aglome-
rar. Tudo vai passar, já 
está passando”, foi o que 
ela disse.

#Uma tarde no Cabaré: 
Um projeto divertido será 
executado no Bar da Boa 
com uma equipe top de 
DJs, são eles DjJuninho, 
DjJuliano, DJ Mão Abso-
luto e DjLeon. “Uma Tarde 
no Cabaré” será uma tarde 
bem animada!

#Home Oficce em SP: O 
distanciamento social fez 
com que Clébio Maciel tra-
balhasse Home-Office. Ele 
conduz o Departamento 
Comercial da griffe Ricar-
do Almeida e anuncia que 
irá iniciar o “ShowRoom de 
verão” em 22 de maio com 
todo glamour necessário. 
O cuiabano está há 1000/h

#Prada sempre ditan-
do tendências:  A estética 
dos novos óculos de sol 
PradaLineaRossa Impavid 
deriva da mais avança-
da pesquisa tecnológica 
aliada a um design dinâ-
mico de alto desempenho.  
#PradaEyewear

S

Dona Helena Pinheiro, a grande festejada da semana pela 
passagem do seu aniversário. Muita saúde para a mãe do 

nosso prefeito Emanuel Pinheiro

Thiago Rodrigues Lozada, supervisor de Marketing do Cuiabá Esporte 
Clube e a primeira dama de Cuiabá Márcia Pinheiro, juntos na 

Campanha Vacina Solidária

 Sueli Batista, jornalista, escritora e presidente da Academia 
Mato Grossense de Letras, no dia lançamento do livro infantil 

“Chalana de Nhô É” O grande artista Pescuma, glória da música regional

A alegria estampada no rosto do jovem casal Nathalia e Felipe que se casam em maio, 
em cerimônia assinada pelo cerimonialista Luciano Corrêa

Lançamento de poesia
Neste sábado (01/05), através de uma 

live veiculada pelos canais Pixé, PPGEL-
-UNEMAT E Editora Carlini & Caniato, 
acontecerá o lançamento dos livros de po-
esias até então inéditos de Crisálidas, de 
Franklin Cassiano, e Grupiaras, de Ulis-
ses Cuiabano, organizados por Cristina 
Campos, que os apresenta através de uma 
análise crítica nos prefácios das obras, à 
qual juntou as biografias dos autores com 
fotos, documentos e imagens de textos 
manuscritos. Os familiares gentilmente 
colaboraram para que isso fosse possí-
vel. A data foi escolhida em homenagem 
a Franklin Cassiano, pois é o dia de seu 
aniversário. Ele e Ulisses pertenceram à 
Academia Mato-grossense de Letras, ca-
deira 16, hoje ocupada pela proponen-
te do projeto, que vem se dedicando a 
descobrir e publicar obras da Literatura 
Mato-grossense, que ainda permanecem 
inéditas ou são de difícil acesso a alunos e 
pesquisadores. A publicação desses livros 
se deve ao fomento da Lei Aldir Blanc, 
através de um projeto apresentado ao Edi-
tal MT Nascentes, da Secel-MT, portanto 
os governos federal e estadual estão de pa-
rabéns.

Publicidade e propaganda
VoxComm, a nova voz global para 

agências, está lançando um manifesto 
para defender o valor que o setor ofe-
rece aos clientes. A ABAP (Associação 
Brasileira de Agências de Publicidade) 
apoia a proposta. Vale lembrar que o 
publicitário Frederico Parma, um dos 
sócios do Grupo ZF Comunicação, é o 
atual presidente da ABAP em Goiás, já 
que o grupo possui sede também em 
Goiânia, além de Cuiabá.

 
Eventos on-line

Formaturas e colações de grau fo-
ram muito afetadas pelo cenário da 
covid-19 e a necessidade de distan-
ciamento social. Porém, para que fos-
se possível cumprir os ritos e celebrar 
este importante momento com amigos 
e familiares, tais eventos foram trans-
feridos ao universo on-line, o que exi-
ge cuidado e atenção aos detalhes téc-
nicos de sua execução, bem como um 
planejamento assertivo de roteiro e co-
municação. Em Mato Grosso, o Mal-
com Live compartilha essa expertise 
com outras empresas.
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EMPRESA DO SEGMENTO PETROQUÍMICO 

CONTRATA: 
COORDENADOR DE PRODUÇÃO

Experiência em gestão de equipes de 
produção e manutenção.

ENCARREGADO DE LOGÍSTICA
Experiência em gestão de frotas 

(caminhões e cavalos mecânicos). Disponibilidade 
para viagens e/ou mudança para Várzea Grande/MT.
Enviar currículo para: contato@hecros.com.br

 
EMPRESA DO SEGMENTO PETROQUÍMICO 

CONTRATA: COORDENADOR DE PRODUÇÃO 
Experiência em gestão de equipes de produção e 
manutenção. 
ENCARREGADO DE LOGÍSTICA 
Experiência em gestão de frotas (caminhões e 
cavalos mecânicos). Disponibilidade para viagens 
e/ou mudança para Várzea Grande/MT.   
Enviar currículo para: contato@hecros.com.br 

 

Pregoeira

Alto Taquari – MT, 29 de abril de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

Pregoeira

AVISO DE RESULTADO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 013/2021

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO PRESENCIAL 
N° 012/2021, cujo certame se deu início às 13h35min (MT), do 
dia 26/04/2021, sagrou-se vencedor o preponente: a empresa 
SANTO ANTKIEWICZ ME, sob CNPJ: 03.170.966/001-65, o 
item 01 no valor total de R$ 215.850,00 (Duzentos e quinze mil 
e oitocentos e cinquenta reais). A licitação foi realizada pela 
modalidade Pregão Presencial, pelo critério menor preço por 
item, com certame homologado em 29/04/2021.

Pregoeira
Renata Fermino de Oliveira

AVISO DE RESULTADO
PREGÃO PRESENCIAL N° 012/2021

RESULTADO - DESERTO

Alto Taquari – MT, 29 de abril 2021.

Renata Fermino de Oliveira

Renata Fermino de Oliveira

PREGÃO ELETRONICO N° 014/2021

A Pregoeira e Equipe de Apoio da Prefeitura Municipal de Alto 
Taquari – Estado de Mato Grosso, situada na Av. Macário Subtil 
de Oliveira, n.º 848 centro, Alto Taquari – MT, comunica aos 
interessados que a licitação realizada no dia 27/04/2021, às 
08h47min, na modalidade Pregão Eletrônico nº 014/2021, 
objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA 
FA-BRICAÇÃO DE MOVEIS PLANEJADOS, PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DA SECRE-TARIA DE EDUCAÇÃO, 
ESPORTE E LAZER, DE ACORDO COM A PROPOSTA DE 
CONVE-NIO Nº 0451/2020, não foi apresentada nenhuma 
proposta, tornando o certame DESERTO.

Alto Taquari – MT, 29 de abril 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO 
N° 013/2021, cujo certame se deu início às 08h34min, do dia 
26/04/2021, sagrou-se vencedores os preponente: MICHELE 
ALVES E SILVA09085983606, CNPJ: 37.240.147/0001-69 
com o valor de R$: 7.200,00 (Sete mil e duzentos reais), RIO 
FARMA DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS EIRELI, 
CNPJ: 24.484.451/0001-00 com o valor de R$ 4.560,00 ( 
Quatro mil e quinhentos e sessenta reais) e NUTRICENTER 
DISTRIBUIDORAS DE PRODUTOS NUTRICIONAIS E 
HOSPITALARES LTDA, CNPJ: 06.372.763/0001-40 com o 
valor de R$ 50.420,00 ( Cinquenta mil quatrocentos e vinte 
reais). A licitação foi realizada pela modalidade Pregão 
Eletrônico, com certame homologado em 29 de abril de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

EXTRATO DO TERCEIRO

TERMO ADITIVO DO CONTRATO N° 034/2020

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 

BRASILÂNDIA –  MT.  CONTRATADA:  M.  DIESEL 

CAMINHÕES E ONIBUS LTDA. CNPJ: 07.811.058/0001-64. 

OBJETO: Prorrogação do prazo de vigência do Contrato 

Original por mais 30 (trinta) dias, vigorando a partir de 05 de 

abril de 2021 a 05 de maio de 2021. ASSINATURA: 02 de abril 

de 2021. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira

Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE 
1ª RETIFICAÇÃO DO AVISO 

DE RESULTADO DA CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 001/2021 
A Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde MT, através da Comissão Permanente de Licitação, torna público, o resultado da 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 001/2021, realizada no dia 26 de Abril de 2021, que trata da “alienação de 16 (dezesseis) imóveis 
urbanos, de propriedade do município de Lucas do Rio Verde – MT, localizado nos bairros Jardim Primaveras, Parque das Emas, 
Luiz Carlos Tessele Júnior e Pioneiro, de propriedade do Município de Lucas do Rio Verde -MT.” 

LT.  QD. BAIRRO PARTICIPANTE 
VALOR DA 
PROPOSTA 

FORMA 
PGTO 

VALOR COM 
DESCONTO 

4 20 Jardim Primaveras ADELSON SILVA DUTRA R$ 91.621,10 À vista R$ 73.296,88 
5 15-C Parque das Emas VIAÇÃO LUCAS DO RIO VERDE LTDA R$ 450.893,75 8x R$ 450.893,75 
6 15-C Parque das Emas DOUGLAS PUHL R$ 152.650,00 À vista R$ 122.120,00 
13 15-C Parque das Emas ROBERTO MENEZES DE VARGAS R$ 188.002,00 À vista R$ 150.401,60 

14 15-C Parque das Emas 
MARIA FERNANDA FAVERO MENNA 
BARRETO 

R$ 153.887,50 À vista R$ 123.110,00 

15 15-C Parque das Emas 
MARIA FERNANDA FAVERO MENNA 
BARRETO 

R$ 143.751,25 À vista R$ 115.001,00 

16 15-C Parque das Emas ELEDIR PEDRO TECHIO R$ 144.325,00 À vista R$ 115.460,00 
12 15-I Parque das Emas MARCOS BEUREN R$ 161.150,00 8x R$ 161.150,00 
14 15-I Parque das Emas MARCOS BEUREN R$ 152.051,00 8x R$ 152.051,00 
01-C 15-K Parque das Emas ZULMIRA DE LOURDES KLAUCK R$ 189.025,00 À vista R$ 151.220,00 
15 70 Tessele Júnior WAGNER DOS SANTOS R$ 60.000,00 À vista R$ 48.000,00 
10 8 Pioneiro ARLETE CHEROBINI ORTH R$ 312.720,00 À vista R$ 281.448,00 
Lucas do Rio Verde MT, 29 de abril de 2021. 

Larissa Silva de Oliveira 
Presidente da CPL 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE 

AVISO DE RESULTADO 
PREGÃO ELETRÔNICO N° 012/2021 
REGISTRO DE PREÇOS N° 010/2021 

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para prestação de serviços de limpeza de reservatório, caixas de água, serviço 
de limpeza por sucção a vácuo de fossa (Limpa Fossa), serviço de análise da potabilidade da água, dos prédios públicos do 
município de Lucas do Rio Verde – MT. Empresas Vencedoras: CIGA TRATAMENTO DE ÁGUA LTDA.EPP com o item 02 no 
valor de R$ 120.366,33 (cento e vinte mil trezentos e sessenta e seis reais e trinta e três centavos), e a empresa ANALICE 
MARANGONI EIRELI-ME com o item 03 no valor total de R$ 62.138,70 (cento e sessenta e dois mil cento e trinta e oito reais e 
setenta centavos). Restando o item 01 Fracassado. Lucas do Rio Verde-MT, 29 de abril de 2021. 

Thayane Aparecida de Souza 
Pregoeira 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE 

AVISO DA 1ª PRORROGAÇÃO DO EDITAL 
DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 026/2021 

REGISTRO DE PREÇOS N° 022/2021 
O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE-MT, por meio de sua Pregoeira Sirlei Amaro da Silva, designada pela Portaria Nº 227 
de 05 de janeiro de 2021, torna público a Prorrogação da Data de Abertura do Edital do Pregão Eletrônico N° 026/2021 que trata 
do “Registro de preços para contratação de pessoa jurídica especializada em fornecimento e instalação de cortinas e persianas, 
para uso nos departamentos da Administração pública do Município de Lucas do Rio Verde – MT”  motiva-se a necessidade de 
prorrogação para análise de questionamento. Realização: Por meio do site: https://bll.org.br. Data de Início para o recebimento 
das propostas: das 12:00 horas do dia 15/04/2021 até as 09:00 horas do dia 30/04/2021 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 30/04/2021 às 09h30 min. (horário de Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 30/04/2021 às 10:00 
horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do 
Rio Verde MT - CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site https://bll.org.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19. Lucas do Rio Verde MT, 28 de abril de 2021. 

Sirlei Amaro da Silva 
Pregoeira 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE 

1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL 
DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 026/2021 

REGISTRO DE PREÇOS N° 022/2021 
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de preços para contratação de pessoa jurídica especializada em fornecimento e 
instalação de cortinas e persianas, para uso nos departamentos da Administração pública do Município de Lucas do Rio Verde 
– MT. Realização: Por meio do site: https://bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: das 12:00 horas do dia 
30/04/2021 até as 08:00 horas do dia 20/05/2021 (horário de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 20/05/2021 às 
09h00 min. (horário de Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 20/05/2021 às 09:30 horas (horário de Brasília). Edital 
Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT - CEP: 78455-000 – 
Fone: 65 3549-8300 e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site https://bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela 
Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto 
Federal 10.024/19. Lucas do Rio Verde MT, 29 de abril de 2021. 

Sirlei Amaro da Silva 
Pregoeira 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE 

ERRATA DA ERRATA DO EDITAL 
DE ABERTURA PREGÃO ELETRÔNICO N° 030/2021 

REGISTRO DE PREÇO N° 025/2021 
O Município de Lucas do Rio Verde, Estado de Mato Grosso, torna público a errata do Pregão Eletrônico Nº 030/2021, que trata 
da aquisição de ferragens, telas, painéis e outros materiais para uso das Secretarias Municipais em obras e manutenções nos 
espaços públicos do Município de Lucas do Rio Verde-MT. ONDE SE LÊ: ERRATA DA 1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE 
ABERTURA PREGÃO ELETRÔNICO Nº 030/2021 REGISTRO DE PREÇO: Nº 025/2021. LEIA – SE: ERRATA DO EDITAL DE 
ABERTURA PREGÃO ELETRÔNICO Nº 030/2021 REGISTRO DE PREÇO: Nº 025/2021. FUNDAMENTO LEGAL: Regida pela 
Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 (com alterações da Lei 8883/94 e da Lei nº 9.648/98). 
Lucas do Rio Verde-MT, 29 de abril de 2021. 

Sirlei Amaro da Silva 

Pregoeira 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: FACILITA GESTÃO 
PUBLICA BRASIL EIRELI ME. CNPJ: 17.286.917/0001-05. 
OBJETO: Prorrogação do prazo de duração do Contrato 
Original por mais 12 (doze) meses, vigorando a partir de 27 de 
ab r i l  de  2021  a  27  de  ab r i l  de  2022 .  Va lo r  R$ 
42.000,00(quarenta e dois mil reais). ASSINATURA: 26 de abril 
de 2021. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira

EXTRATO DO CONTRATO N° 56/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

TERMO ADITIVO CONTRATO N° 035/2019

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

EXTRATO SEGUNDO

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: REMAIH CACCIARI E 
PEDRINHO SERVIÇOS MEDICOS LTDA.  CNPJ : 
13.089.551/0001-15. OBJETO: Constitui objeto do presente 
termo credenciar pessoa jurídica para CREDENCIAMENTO 
DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
PARA ATENDIMENTO NAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE 
E PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
ESPECIALIZADOS E, EM URGÊNCIA E EMERGÊNCIA EM 
REGIME DE PLANTÃO DE 12 HORAS, de forma 
complementar aos serviços oferecidos no Município de Nova 
Brasilândia/MT, Credenciamento nº 001/2021, Inexigibilidade 
nº 002/2021. VALOR: R$ 86.400,00 (oitenta e seis mil e 
quatrocentos reais). ASSINATURA: 12 de abril de 2021. 
VIGENCIA: 12 de abril de 2021 a 11 de julho de 2021. 
FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

EXTRATO DO CONTRATO N° 057/2021

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: RIBEIRO SERVIÇOS 
MEDICOS EIRELI-EPP. CNPJ: 40.070.953/0001-40. 
OBJETO: Constitui objeto do presente termo credenciar 
pessoa jurídica para CREDENCIAMENTO DE EMPRESA 
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS PARA 
ATENDIMENTO NAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE E 
PA R A P R E S TA Ç Ã O  D E  S E R V I Ç O S  M É D I C O S 
ESPECIALIZADOS E, EM URGÊNCIA E EMERGÊNCIA EM 
REGIME DE PLANTÃO DE 12 HORAS, de forma 
complementar aos serviços oferecidos no Município de Nova 
Brasilândia/MT, Credenciamento nº 001/2021, Inexigibilidade 
nº 002/2021. VALOR: R$ 65.100,00 (sessenta e cinco mil e 
cem reais). ASSINATURA: 19 de abril de 2021. VIGENCIA: 19 
de abril de 2021 a 18 de julho de 2021. FUNDAMENTO: De 
acordo com a Lei nº 8.666/93.

Prefeita Municipal

Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO N° 058/2021

Mauriza Augusta de Oliveira

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: GEDIEL CANDIDO DA 
SILVA EIRELI. CNPJ: 35.505.313/0001-86. OBJETO: Constitui 
objeto do presente termo credenciar pessoa jurídica para 
CREDENCIAMENTO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS MÉDICOS PARA ATENDIMENTO NAS 
UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE E PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS MÉDICOS ESPECIALIZADOS E, EM URGÊNCIA 
E EMERGÊNCIA EM REGIME DE PLANTÃO DE 12 HORAS, 
de forma complementar aos serviços oferecidos no Município 
de Nova Brasilândia/MT, Credenciamento nº 001/2021, 
Inexigibilidade nº 002/2021. VALOR: R$ 65.100,00 (sessenta e 
cinco mil e cem reais). ASSINATURA: 12 de abril de 2021. 
VIGENCIA: 12 de abril de 2021 a 11 de julho de 2021. 
FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira

Prefeita Municipal

AVISO DE ABERTURA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE

(Regido pela Lei nº 10.520/2002, nº 9.784/99, pelo Decreto nº 
7.892/2013, Lei Complementar nº 123/06, subsidiariamente, 
pela Lei nº 8.666/93, alterações posteriores e demais 
legislações aplicáveis). Tipo: “Menor Preço por Item”. Objeto: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS POR HORAS (HORÍMETRO) 
COM CAMINHÕES, ESTANDO INCLUSOS COMBUSTÍVEL, 
OPERADORES E MANUTENÇÕES, EM ATENDIMENTO ÀS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA E SECRETARIA MUNICIPAL DE 
AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE. SESSÃO PÚBLICA 
PA R A R E C E B I M E N TO  D A S  P R O P O S TA S  E  D A 
DOCUMENTAÇÃO DE HABILITAÇÃO. Dia: 20 de maio de 
2021. Hora: 07:30 horas. OBS. Neste horário será iniciado o 
credenciamento. A abertura da etapa de lances opera a 
preclusão do direito de credenciamento e participação na 
licitação. Local: Rua Maringá, 444 – Centro – Primavera do 
Leste – MT (Auditório de Licitações). LOCAL, DIAS E 
HORÁRIOS PARA LEITURA OU OBTENÇÃO DESTE EDITAL. 
Dias: Segunda a Sexta-feira (em dias de expediente). Horários: 
Das 07:00h às 11:00h e das 13:00h às 17:00h. LOCAL: Rua 
Maringá, 444 – Centro – Primavera do Leste – MT (Sala do 
Setor de Licitações). RETIRADA DE EDITAIS PELA 
INTERNET.  Ret i re  o  Ed i ta l  acessando a  pág ina 
http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, local: “CIDADÃO” – 
“Editais e Licitações”. Quando da retirada do edital, enviar 
recibo à Prefeitura de Primavera do Leste via e-mail: 
licita3@pva.mt.gov.br, conforme modelo da página 02 deste 
Edital, para eventuais informações aos interessados, quando 
necessário. Primavera do Leste - MT, 29 de abril de 2021.

Pregoeiro

PREGÃO PRESENCIAL N° 048/2021 - SRP
AMPLA PARTICIPAÇÃO - PROCESSO N° 682/2021

Wender de Souza Barros

AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL N° 026/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL

REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 030/2021

União do Sul, MT, 27 de Abril de 2021.
Rodrigo Varela dos Santos - Pregoeiro

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL, Estado de 
Mato Grosso, através da Equipe Responsável por Licitações 
na modalidade de Pregão Presencial, designada pela Portaria 
nº 007/2021 de 04 de janeiro de 2021, em cumprimento aos 
termos da Lei nº 10.520 de 17/07/2002 e subsidiariamente da 
Lei 8.666/93 e alterações, e nos termos dos Decretos nºs 593 
de 12/01/2010 e 901 de 24/03/2014, torna público que, 
conforme a Lici tação na modal idade de PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 026/2021 – REGISTRO DE PREÇOS, 
relativo ao Processo de Licitação Nº 030/2021, emitido em 
13/04/2021, aberto julgado às 08:00 horas do dia 27/04/2021, 
cujo objeto refere-se à Registro de Preços para futuras e 
eventuais aquisições de gêneros alimentícios (perecíveis e 
não perecíveis), destinados ao uso das diversas Secretarias da 
Administração Municipal relacionadas no Anexo II do edital, 
para o fornecimento de forma parcelada durante o prazo de 
vigência da ata de registro de preços, de conformidade com a 
descrição no Termo de Referência do Anexo I do Edital do 
Pregão, sagrou-se  vencedora deste certame e registrou seus 
preços a proponente: FRANDOLOSO & SCHMITT LTDA. - 
EPP - CNPJ: 02.721.137/0001-60, estabelecida na cidade de 
União do Sul/MT, com a totalidade dos itens do objeto, no valor 
total de R$ 629.443,38 (seiscentos e vinte e nove mil, 
quatrocentos e quarenta e três reais e trinta e oito centavos), 
sob o critério de menor preço por item. Publique-se – Afixe-se.

Claudiomiro Jacinto de Queiroz - Prefeito Municipal
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PRECISA MELHORAR

Valentim vê avanço, mas dá bronca

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 30 DE ABRIL DE 2021

Da redação

A vitória por 3 a 1 so-
bre o Dom Bosco garan-
tiu a vaga do Cuiabá na 
semifinal do Campeonato 
Mato-grossense, mas não 
exatamente a alegria do 
técnico Alberto Valentim. 
A equipe tem sofrido para 
enfrentar adversários de 
‘menor calibre’ nos últi-
mos tempos e vai come-
çar a encarar os ‘peixes 
grandes’ daqui a um mês, 
quando começa a Série A, 
o que tem despertado cer-
ta preocupação na torcida.

Em entrevista após o 
jogo, Valentim reconhe-
ceu que o time ainda pre-
cisa melhorar e revelou 
uma ‘bronca’ na equipe 
pelo mau desempenho no 
primeiro tempo da par-
tida, que terminou com 
vantagem do Azulão, após 
um gol marcado no 3º mi-
nuto da partida.

“Nós conversamos de 
uma forma que lembrás-
semos da vantagem, mas 
que entrássemos de uma 
forma mais atenta ainda, 
porque, talvez, o adver-
sário viria para nos pres-
sionar e que nós apro-

veitássemos disso. Nos 
primeiros minutos não 
senti que o time entrou 
dessa forma, acabamos to-
mando o gol com três mi-
nutos de jogo e, com isso, 
o adversário ganha moral 
e a gente fica um pouco 
assustado”, detalhou.

A bronca deu certo. O 
time voltou de cabeça er-
guida e marcou três vezes. 
Valentim elogiou especifi-
camente a atuação de Clay-
son, que foi eleito o melhor 
em campo nesta partida. 
Ele marcou um dos gols 
e ainda prestou uma as-
sistência após mudar seu 
posicionamento, jogando 
mais pelas laterais. 

“O Clayson é um jogador 
que tava um pouco atrás fi-
sicamente dos demais atle-
tas, ele tá ganhando minu-
tagem e tá evoluindo. É um 
jogador de qualidade téc-
nica, que sabe usar o lado 
técnico dele para quebrar 
uma defesa com drible e 
isso ajuda muito a gente”, 
explicou.

Valentim afirmou que 
o time precisa trabalhar 
com mais calma no ata-
que, para construir mais 
chances de gol. O técnico 
avalia que o time tá evo-
luindo, com os jogadores 
dedicados a assimilar seu 
estilo de jogo, e acredita 
que resultados melhores 
virão à medida em que os 
atletas ficam mais entro-
sados.

“A gente vai evoluin-
do, vai nos conhecendo 
mais. Os atletas, quanto 
mais entrosados melhor. 

Nós temos que criar mais 
chances de gol para que 
algumas venham a acon-
tecer, como a gente fez 
hoje no segundo tempo, 
que a gente acabou fazen-

Agência Brasil

Chegaram ao Uruguai, 
no final da noite desta 
quarta (28), 50 mil doses 
da vacina chinesa Corona-
Vac, que serão distribuídas 
entre clubes e seleções 
pela Confederação Sul-A-

mericana de Futebol (Con-
mebol).

As vacinas contra o novo 
coronavírus (covid-19) fo-
ram obtidas pela entidade 
após um pedido feito pelo 
presidente uruguaio Luis 
Lacalle Pou ao laboratório 
chinês Sinovac Biotech.

IMUNIZADOS

Conmebol recebe 50 mil doses de vacina

AssCom Dourado

‘Puxão de orelha’ dado por Valentim rendeu três gols ao Cuiabá

“A única coisa que fi-
zemos foi colocar a Con-
mebol em contato com o 
laboratório”, disse Lacalle 
na última segunda (26). O 
embaixador do Uruguai 
na China, Julio Lugris, foi 
o responsável pelas nego-
ciações.

O objetivo da Conme-
bol é garantir a realiza-
ção de competições como 
Copa América (Argentina 
e na Colômbia), as Elimi-
natórias para a Copa do 
Mundo do Catar, Copa 
Libertadores e a Copa Sul-
-Americana.

do três gols. Para que isso 
aconteça sem pressa, a 
gente tem que criar várias 
oportunidades”, concluiu.

A data de estreia do 
Cuiabá na Série A ain-

da não foi definida. Por 
hora, só se sabe que 
o primeiro adversário 
será o Juventude-RS, um 
velho conhecido da Sé-
rie B.

O Dourado deve voltar 
a campo na próxima se-
mana, em data ainda não 
definida, pra enfrentar o 
Ação nas semifinais do 
Mato-grossense.


